

Johannes Kaiser irrumpe entre los nuevos liderazgos, según encuesta de la **Universidad Diego Portales**

"Mucha gente está cansada de ser oprimida por un Estado que cobra cada vez más y entrega menos servicios"

Evita polemizar con Kast, dice que en dos meses superará a Matthei y asegura que la recaudación de fondos para el partido en formación -en su cuenta RUT- no perjudica esta imagen positiva.



MOJES MUÑOZ

El diputado Kaiser obtuvo el 10% de las menciones espontáneas.

FABIÁN LLANCA

Entre otros tópicos, el estudio de opinión pública "Percepción y valoración de la democracia", de la Universidad **Diego Portales** (UDP), consultó sobre la identificación de los encuestados con liderazgos políticos nuevos. Aunque poco más de un tercio no mencionó nombres específicos, los resultados son llamativos.

La lista de menciones espontáneas es encabezada por Evelyn Matthei (13%); seguida por el diputado Johannes Kaiser (10%) y el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic. Más abajo, con 5%, figura el presidenciable republicano José Antonio Kast.

"Me parece un gran honor que me hace la gente al identificarme como una persona que está ejerciendo una función de liderazgo. Sí, es una gran responsabilidad, la que va aparejada con estos niveles de confianza", reflexiona el diputado Kaiser, esgrimiendo su calidad de precandidato presidencial, mientras en paralelo trabaja para constituir formalmente el Partido Nacional Libertario.

El estudio de la UDP también recoge la percepción de la gente frente a la delincuencia. Los encuestados -2.460 personas en total- piden representantes (en el congreso) que alcancen acuerdos y el 52% le atribuye mayor capacidad a un gobierno autoritario que a uno de-

mocrático en la lucha contra la delincuencia.

Según su lectura, ¿qué parte del discurso es la que más le importa a la gente, lo que genera más sintonía?

"La gente ha identificado que nuestra decadencia institucional solamente puede ser recuperada de la mano de lo que es un trabajo consecuente de restablecimiento de principios que se han ido perdiendo".

A continuación, el parlamentario enumera esos principios: "El imperio de la ley, del control de nuestra frontera, de volver a permitir a la gente trabajar y vivir libremente, con menos intervención del Estado".

Kaiser asegura que "muchas gente está cansada de ser oprimida por un Estado que cobra cada vez más y entrega cada vez menos servicios, y tiene la esperanza de que con un cambio de eje y que con un cambio de gestión, con una forma más responsable de hacer las cosas, sus vidas puedan efectivamente mejorar. No necesariamente porque el Estado intervenga, sino que porque el Estado deje de ser un obstáculo para mejorar la vida de las personas".

¿Tiene una significación especial que esté encima de José Antonio Kast?

"No me voy a referir a ese punto. Yo creo que parece mucho más interesan-

te la cercanía que ya se produce respecto de Evelyn Matthei y esperamos poder pasar al primer lugar en un par de meses".

¿Le afectará a su imagen la modalidad de recaudación de fondos del partido en formación, con depósitos a su cuenta RUT?

"No creo. Hemos trabajado de manera absolutamente legal con una cuenta que permite transferencias de montos muy pequeños, lo que garantiza con ello también que hayan sido personas naturales las que han aportado al funcionamiento del partido. Fue una polémica artificial. Servel salió a corregir, dejando en claro que el Partido Nacional Libertario ha trabajado no solamente dentro del marco de la ley, sino que, desde esta perspectiva, hemos sido sobrecumplidores en la materia".

El parlamentario profundiza que invitó a los diputados que cuestionaron esta modalidad recaudatoria "a que fuesen a mi oficina para abrirles ahí mismo, si lo deseaban, las cartolas de la cuenta para que se desengañaran con sus propios ojos respecto del tema de financiamiento del partido y ninguno apareció ni se apersonó para tomar conocimiento de esta información. Esto ha sido una operación burda, sin fundamentos y que se ha desplomado luego de las declaraciones del Servel sobre la materia".